



Monitoreo de prensa escrita y digital- enero 2026

Titular	Nota	Fuente
Nadie sabe lo que puede un cuerpo	<p>Cuando Jean Pierre Rosero tenía 27 años, su familia contrató a matones para que lo secuestraran y lo sometieran a un tratamiento de conversión de la homosexualidad. Estuvo cautivo en una clínica en Ecuador, hasta que, gracias a la denuncia de sus amigas, una fiscal lo liberó. El peligro no cesó. Amenazado de muerte Jeanpi se exilió a Buenos Aires donde vive desde 2023. En Argentina logró darle otro sentido al maltrato y la violencia y ahora crea contenido erótico gay para la aplicación Only Fans. Cristian Alarcón, también sobreviviente de las terapias de conversión, investigó el caso durante cinco meses y aquí cuenta la historia. Equipo de investigación en Ecuador: Gabriela Peralta, Verónica Calvopiña, Ana María Acosta (Wambra EC) y Carlos E. Flores.</p> <p>Este trabajo se realizó con el apoyo del Pulitzer Center y fue publicado originalmente en Anfibia.</p> <p>Un hombre camina por el centro de Buenos Aires. Bajo la camiseta, el cuerpo mojado después de entrenar horas en un gimnasio de la calle Lavalle. En el pecho, humedecida por el esfuerzo, una mariposa tatuada es el talismán con el que se protege.</p> <p>Recuperado de: https://www.alharaca.sv/lgbtiqa/nadie-sabe-lo-que-puede-un-cuerpo/</p>	Alharaca Viernes 16 Enero 2026
Carol: amarnos en tiempos hostiles	<p>Hace unos días terminé de leer <i>Carol</i>, de Patricia Highsmith, y desde entonces su lenguaje poético y político no ha dejado de acompañarme. El texto despierta emociones diversas y complejas: un profundo sentimiento de injusticia, pero también el deseo urgente de imaginar, expandir y construir relaciones más libres desde una erótica lesbica. Publicada en 1952, <i>Carol</i>, fue una obra revolucionaria que irrumpió en la literatura cuir al mostrar que otros finales eran y siguen siendo posibles.</p> <p>La novela quiebra las narrativas estigmatizantes que históricamente han reducido la experiencia LGBTQ+ al dolor, el castigo o la tragedia. En el epílogo, Highsmith escribe sobre las cartas que recibió de lectoras que le agradecían haber narrado una historia de amor entre dos mujeres que no terminaba en la muerte ni en el arrepentimiento. Dos personas del mismo sexo que se enamoran, sobreviven y continúan: un gesto radical que abrió un horizonte de esperanza para las historias lésbicas de la época.</p> <p>Recuperado de: https://revistalabrujula.com/2026/01/23/carol-amarnos-en-tiempos-hostiles/</p>	Revista La Brújula Viernes 23 Enero 2026

**Salud identificó
más de 850 casos
nuevos de VIH en
2025**

El Ministerio de Salud (Minsal) identificó más de 850 casos nuevos del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) durante el año 2025, revelaron los datos del boletín epidemiológico de dicha cartera de Estado, actualizado esta semana.

La información fue incluida por primera vez en un apartado específico al VIH, el cual permite contar con un monitoreo constante sobre el número de pacientes que sean identificados con dicha enfermedad.

Los datos del portal del Minsal, acumulados de enero a diciembre del año anterior, señalan que se registraron un total de 854 diagnósticos nuevos por dicha enfermedad. El mayor porcentaje corresponden a hombres con el 79 % y un 21 % fueron mujeres.

Recuperado de: <https://diario.elmundo.sv/nacionales/salud-identifico-mas-de-850-casos-nuevos-de-vih-en-2025>

**Diario El Mundo
Viernes 30
Enero 2026**